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岩 手 県 教 育 委 員 会 



令和２年４月 岩手県教育委員会定例会議事日程 

 

令和２年４月 20日（月）午後１時 30分 

 

第 １ 会期決定の件   

第 ２ 事務報告１ 令和２年２月県議会定例会の概要について （ 教 育 企 画 室 ） 

第 ３ 議案第１号 
岩手県文化財保護審議会委員の任命に関し議決を求める

ことについて 
（生涯学習文化財課） 

第 ４ 議案第２号 学校職員の懲戒処分に関し議決を求めることについて （ 教 職 員 課 ） 

第 ５ 事務報告２ いじめ重大事態について （ 学 校 調 整 課 ） 

 

 
閉会   

 



事１-１ 

事務報告１ 

 

令和２年２月県議会定例会の概要について 

 

 ２月県議会定例会の概要は、次のとおりであった。 

 

１ 日 程 

２月14日（金） 本会議（招集） 

２月21日（金）～28日（金） 本会議（代表質問、一般質問、質疑、委員会付託） 

３月２日（月） 常任委員会 

３月３日（火） 本会議（常任委員会委員長報告、質疑、討論、採決） 

３月４日（水）～17日（火） 予算特別委員会（教育委員会：３月10日（火）） 

３月18日（水） 常任委員会 

３月23日（月） 東日本大震災津波復興特別委員会 

３月24日（火） 本会議（常任委員会委員長報告、質疑、討論、採決）、 

                  常任委員会 

 

２ 招 集 

  招集日において、本会議冒頭に教育長から令和２年度教育施策についての演述を行った。 

 

３ 代表質問・一般質問 

 (1) 党派別一般質問議員数（16人） 

   希望いわて      ４人 

   自由民主党      ４人 

   いわて新政会     ２人 

   いわて県民クラブ   ２人 

   日本共産党      １人 

   社民党        １人 

   公明党        １人 

   無所属        １人 

 

 (2) 代表質問（教育委員会関係：２人） 

  ア 岩崎 友一 議員  ２件 

   (ｱ) 県立高校のあり方について 

    ① 高校再編と地域産業について 

    ② 県外からの生徒受け入れについて 

  イ 工藤 勝博 議員  ３件 

   (ｱ) 岩手の教育について 

    ① 部活動等の推進について 

    ② 県立高校再編計画後期計画案について 

    ③ 県立高校の海外派遣事業について 
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 (3) 一般質問（教育委員会関係：８人） 

  ア 髙橋 はじめ 議員  ５件 

   (ｱ) 教育の充実について 

    ① GIGAスクール構想への取組について 

    ② 教職員の ICT教育への対応について 

     ａ 教職員の ICT教育への対応について 

     ｂ ICT活用教育アドバイザーの活用について 

    ③  遠隔授業の本格的導入について 

     ａ 遠隔授業の実証調査について 

     ｂ 遠隔授業の推進について  

    再質問 人口減少問題について 

  イ 佐々木 宣和 議員  １件 

   (ｱ) 2020教育改革について 

  ウ 武田 哲 議員  １件 

   (ｱ) 家庭内暴力について 

    ① 児童虐待について 

     ａ PTAの児童虐待防止に向けた取組について 

  エ 高橋 こうすけ 議員  ４件 

   (ｱ) ICT教育の推進について 

    ① 学校での ICT環境整備の現状について 

    ② ICT教育の整備に係る自治体の予算措置について 

    ③ 実効性ある ICT活用について 

     ａ ICTの活用状況について 

     ｂ 教員の対応力向上策について 

  オ 田村 勝則 議員  ２件 

   (ｱ) 不登校児童生徒への支援のあり方について 

    ① 不登校児童生徒への対応について 

    ② フリースクールとの連携について 

  カ 千田 美津子 議員  ２件 

   (ｱ)  県立高校の再編について 

    ① 後期計画案のへの県民の声等の反映について 

    ② 後期計画案の策定に向けた合意形成について 

  キ 佐々木 努 議員  ７件 

   (ｱ) 新型コロナウイルス感染症対策対応について 

    ① 新型コロナウイルス感染症対策対応について 

   (ｲ) 教育問題について 

    ① 情報モラル教育について 

     ａ インターネット依存等の課題と他県の取組への所感について 

     ｂ 情報モラル教育の成果と今後の取組について 

     ｃ インターネット利用等の共通ルール化について 
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    ② 部活動について 

    ③ 農業問題について 

     ａ 農業高校における就農の促進について 

     ｃ 農業高校の改革について 

  ク 工藤 勝子 議員  ６件 

   (ｱ) 新たな県立高等学校再編計画後期計画について 

    ① 岩手の高校教育を考える市町村懇談会について 

    ② 岩手の高校教育を考える提言書について 

    ③ 魅力ある高校づくりの推進について 

     再質問１ 魅力ある高校づくりの推進について 

     再質問２ 魅力ある高校づくりに向けたカリキュラム編成について 

    ④ 幸せづくり高校について 

     再質問 高校における幸せづくりについて 

    ⑤ 少人数学級の教員配置について 

    ⑥ 教育に対する財源投資について 

 

(3) 答弁 

   答弁は、知事及び教育長が行った。 

 

４ 文教委員会【３月２日（月）】 

 (1) 教育委員会関係審査の冒頭、教育長から職員による不祥事に関する事案の報告と陳謝を行った。 

 (2) 議案の審議（議案第52号） 

  ア 議案第52号「令和元年度岩手県一般会計補正予算（第６号）第１条 第２項 第１表 歳入歳

出予算補正中 歳出 第10款 教育費 第11款 災害復旧費のうち教育委員会関係 及び 第２条 

第２表 繰越明許費補正中 第10款 教育費のうち教育委員会関係」について、佐藤教育次長兼

教育企画室長から提案理由の説明を行った。 

    千葉秀幸委員、城内よしひこ委員、髙橋穏至委員、斉藤信委員、小西和子委員、上原康樹委

員から質問があり、教育長、教育企画推進監及び関係課長が答弁した。 

    原案どおり可決された。 

  ウ 議案第86号「損害賠償請求事件に係る和解及びこれに伴う損害賠償の額を定めることに関し

議決を求めること」について、新田学校施設課長から提案理由の説明を行った。 

    斉藤信委員から質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

    原案どおり可決された。 

 (3) その他（この際発言） 

  ア 「新型コロナウイルス感染症対策のための学校における臨時休業」について、小久保学校教

育課総括課長から報告を行った。 

  イ 「県立高校再編計画後期計画（案）」について、藤澤特命参事兼高校改革課長から報告を行

った。 

   報告事項を含め、伊藤勢至委員、城内よしひこ委員、千葉盛委員、千葉絢子委員、斉藤信委員、

小西和子委員及び上原康樹委員から質問があり、教育長、教育企画推進監及び関係課長が答弁

した。 
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５ 予算特別委員会の審議 

 (1) 総括質疑【３月４日（水）～５日（木）】 

   次の委員から質問があり知事及び保副知事が答弁した。 

  ア 軽石 義則 委員   １件 

   (ｱ) 産業振興について 

    ① 学校現場での専門教科の教員の確保について 

  イ 斉藤 信 委員   ２件 

   (ｱ) 新型コロナウイルス感染症対策について 

    ① 小中学校等の臨時休業について 

   再質問 根拠なき判断に対する自主的判断について 

   再質問 感染ゼロの岩手の自主的判断について 

   再質問 休校をやめることについて 

   再質問 一番安全な学校の再開について 

   (ｲ) 教育の課題について 

    ① 教育の課題について 

    再質問 一人一人に応じた教育について 

  ウ 小西 和子 委員   ３件 

   (ｱ) 持続可能なゆたかな教育について 

    ① 岩手県教職員働き方改革プランについて 

    ② 改正給特法（公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法）について 

    ③ 業務縮減について 

 

 (2) 教育委員会部審査【３月10日（火）】 

   議案第１号「令和２年度岩手県一般会計予算のうち教育委員会関係」について、教育長から説

明を行った。 

   次の委員から質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

ア 佐々木 順一 委員  ６件 

(ｱ) 新型コロナウイルス対策について 

① 臨時休校に伴う未習分への対応について 

再質問 コンテンツの具体的な内容について 

     再質問 新年度の補充について 

     再質問 学習の遅れについて 

     再質問 臨時休業に対する教育長の所感について 

    ② 学校給食やスクールバス事業者等への補償について 

   (ｲ) コミュニティ・スクールについて 

    ① 導入する目的、期待する効果及び設置状況等について 

    ② 教職員の任用に関する運用方法について 

   (ｳ) 県内公立小・中学校児童生徒の不登校について 

    ① 不登校の人数が増加していることに対する教育長の認識について 

    ② 自死を生まない取組について 
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イ 神﨑 浩之 委員  ８件 

   (ｱ) 放課後子供教室推進事業の実施状況と今後の活用について 

    ① 休校時の児童への対応について 

    ② 休校時の児童の居場所確保について 

     ③ 学校現場における休校時の児童への対応について 

     ④ 放課後子供教室推進事業の内容について 

   (ｲ) 宮古恵風支援学校の環境改善について 

     ① 現在の環境面での課題について 

    ② 今後の計画について 

  (ｳ) 「伝教大師・お大師さま」を県指定文化財へ指定することについて 

    ① 県指定文化財への指定及び進捗状況と今後の見通しについて 

    ② 国指定文化財への指定について 

  ウ 田村 勝則 委員  ４件 

   (ｱ) 義務教育段階における医療的ケア児への支援について 

    ① 現状について 

    ② 国の施策に対応した県の支援策について 

    ③ 今後の課題解決に向けた取組について 

     再質問 普通学校への看護師配置の対応について 

     再質問 推進会議への保護者の参加について 

   (ｲ) フリースクールへの支援策について 

    ① いわて型支援策の検討について 

     再質問 フリースクールの現状について 

      再質問 医療的ケア児への支援やフリースクールへの支援について 

エ 佐々木 努 委員  ４件 

   (ｱ) 公立高等学校と地域の連携について 

    ① これまでの取組について 

    ② 公立高等学校において学校運営協議会制度を導入する目的について 

    ③ 公立高等学校において学校運営協議会制度を導入する時期について 

  (ｲ) 部活動について 

     ① 部活動について 

      再質問 部活動について 

  オ 五日市 王 委員  ４件 

   (ｱ) 新たな県立高等学校再編計画後期計画案について 

    ① 県教委の描く「統合後の姿」について 

    ② 統合によるメリット、デメリットについて 

    ③ 今後の地元との協議スケジュールについて 

    ④ 統合の形態等について 

    再質問 二戸地区の学校統合見直しの可能性について 

カ 臼澤 勉 委員  ６件 

   (ｱ) 高校再編と高大接続改革について 

    ① 岩手だからこそやるべき教育について 
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     再質問 他県にはない岩手だからできる教育について 

    ② 高校再編への反映について 

    ③ 県民計画の実現に向けた具体的な事業計画について 

    ④ キャリア教育の充実に向けた取組について 

    ⑤ 特色ある教育を充実させるための取組について 

    ⑥ 小中高大連携について 

  キ ハクセル 美穂子 委員  ４件 

   (ｱ) 不登校対策について 

    ① Ｇアップシートの活用について 

    ② 初期の不登校への支援について 

    ③ 不登校児童生徒への組織的対応について 

    ④ 不登校対策への教育長所見について 

  ク 郷右近 浩 委員  ５件 

   (ｱ) 新型コロナ感染症への対応について 

    ① 新型コロナ感染症への対応について 

  (ｲ) 部活動指導員配置事業について 

    ① 令和元年度の成果と課題について 

    ② 令和２年度予算について 

   (ｳ) 中学生スポーツ文化活動調査事業費について 

    ① 中学生スポーツ文化活動調査事業費について 

    再質問 中学生スポーツ文化活動調査事業費について 

   (ｴ) 学校施設への冷房設置について 

    ① 学校施設への冷房設置について 

    再質問 学校施設への冷房設置について 

  ケ 高橋 こうすけ 委員  ３件 

   (ｱ) ICT環境整備に向けた計画について 

    ① ICT環境整備に向けた計画について 

   (ｲ) GIGAスクール構想について 

    ① GIGAスクール構想について 

   (ｳ) ICT教育における県の所見について 

    ① ICT教育における県の所見について 

  コ 名須川 晋 委員  ３件 

   (ｱ) 児童生徒の登下校時の安全確保について 

    ① 児童生徒の登下校時の安全確保について 

    ② 本県のスクールガード・リーダーの配置状況と増員に向けた取組について 

     再質問 本県のスクールガード・リーダーの配置状況と増員に向けた取組について 

    ③ 関係機関等との連携について 

  サ 岩渕 誠 委員  ９件 

   (ｱ) 新型コロナウイルスについて 

    ① 学校における休業中の子供の受け入れ状況の現状について 

    ② 学校が受け入れを決定する権限について 

    ③ 春季休業における受け入れの継続について 
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    ④ 入学式及び修学旅行の実施の判断基準について 

   (ｲ) 教育改革の準備状況について 

    ① 各学校における準備状況と課題について 

    ② アクティブラーニングへの取組について 

    ③ 学びのあり方の改善について 

    ④ 基礎教育の定着状況について 

   (ｳ) 少人数教育実施における教員の給与費等について 

    ① 少人数教育実施における教員の給与費等について 

  シ 佐藤 ケイ子 委員  ４件 

   (ｱ) 教職員働き方改革の取組について 

    ① 新年度の教職員定数について 

    ② スクールサポートスタッフの配置について 

    ③ タイムカードの導入状況について 

   (ｲ) 放射線副読本について 

    ① 放射線副読本について 

     再質問 放射線副読本を配布することに対する認識について 

     再質問 放射線副読本の活用の判断について 

  ス 高田 一郎 委員  ４件 

   (ｱ) 特別支援学校の諸問題について 

    ① 新型コロナウイルス対策による休校後の課題の把握について 

     再質問 児童生徒の居場所の把握について 

     再質問 一律休校としたことの所見について 

     再質問 総括質疑における知事答弁を受けての協議について 

     再質問 特別支援学校の環境と10日間の対応について 

    ② 特別支援学校の整備計画について 

    ③ 教室不足の現状と改善策について 

     再質問 教室不足解消の見通しについて 

    ④ 国の動向について 

  セ 千田 美津子 委員  ８件 

   (ｱ) 教職員の長時間勤務の解消について 

    ① 教職員の長時間勤務について 

    ② ワーキンググループによる検討状況と成果について 

   (ｲ) いじめ、不登校への対応について 

    ① アンケート調査の実施状況について 

    ② 24時間子供 SOSダイヤルの実施状況について 

     再質問 相談ダイヤルについて 

    ③ 長期欠席・不登校の児童生徒に対する相談体制の強化について 

    ④ スクールカウンセラーの配置と業務実態及び来年度の配置見込みと勤務形態について 

     再質問 スクールカウンセラーの配置について 

⑤ スクールソーシャルワーカーの配置と業務実態及び来年度の配置見込みと勤務形態につ

いて 

     再質問 スクールソーシャルワーカーの人材確保について 



事１-８ 

  

  (ｳ) 来年度の小学校英語専科教員の配置見通しについて 

    ① 来年度の小学校英語専科教員の配置見通しについて 

  ソ 工藤 勝子 委員  ５件 

   (ｱ) 高等学校における「県外枠」について 

    ① 来年度から始まる県外生徒の受入に係る志願状況について 

    ② 県外への情報発信について 

    ③ 各学校のホームページによる情報発信の評価について 

     再質問 県外への実施要項の発信について 

     再質問 県外への情報発信について 

   (ｲ) 高等学校における山村留学制度の実績と課題について 

    ① 高等学校における山村留学制度の実績と課題について 

   (ｳ) 小規模校存続に向けた教育の質の向上のための取組について 

    ① 小規模校存続に向けた教育の質の向上のための取組について 

 

６ 文教委員会【３月18日（水）】 

(1) 議案の審議 

   なし 

 (2) その他（この際発言） 

ア 「県立博物館における文化財への不適切行為事案調査の経過報告等」について、佐藤生涯

学習文化財課総括課長から報告を行った。 

イ 「県教育委員会における新型コロナウイルス感染症への対応状況」について、佐藤教育次

長兼教育企画室長から報告を行った。 

報告事項について、千葉秀幸委員、城内よしひこ委員、千葉盛委員、千葉絢子委員、斉藤信

委員及び小西和子委員から質問があり、教育長、教育次長兼教育企画室長及び関係課長が答弁

した。 

 

７ 文教委員会【３月24日（火）】 

 (1) 議案の審議（議案第88号） 

  ア 議案第88号「令和元年度岩手県一般会計補正予算（第７号）第１条 第２項 第１表 歳入歳

出予算補正中 歳出 第10款 教育費のうち教育委員会関係」について、佐藤教育次長兼教育企

画室長から提案理由の説明を行った。 

    伊藤勢至委員、城内よしひこ委員、斉藤信委員及び小西和子委員から質問があり、教育長、

教育企画推進監及び関係課長が答弁した。 

    原案どおり可決された。 

(2) その他（この際発言） 

   なし 

 

※ 各議員毎の件数は項目数であり、同一項目の関連質問は含んでいないため、件数と答弁実績数は

一致していないこと。 



議 1－１ 

議案第 1 号 

   岩手県文化財保護審議会委員の任命に関し議決を求めることについて 

 次のとおり岩手県文化財保護審議会委員の任命をすることについて、議決を求める。 

 任命（令和２年５月１日付） 

職      名      等 氏   名 

東海大学准教授 兼 平 賢 治 

一関市博物館主任学芸員 小 岩 弘 明 

建築装飾技術史研究所所長 窪 寺   茂 

仙台市博物館副館長 髙 橋 あけみ 

秋田県立博物館館長 髙 橋   正 

盛岡大学教授 熊 谷 常 正 

御所野縄文博物館館長 高 田 和 徳 

弘前大学教授 小 岩 直 人 

岩手県立大学名誉教授 平 塚   明 

佛教大学総合研究所特別研究員 中 嶋 奈津子 

元財団法人石川啄木記念館学芸員 山 本 玲 子 

  令和２年４月 20 日提出 

岩手県教育委員会教育長 佐 藤   博   

 理由 

 岩手県文化財保護審議会委員の任命をしようとするものである。これが、この議案を提出す

る理由である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議 1－２ 

岩手県文化財保護審議会委員（案） 

                           （R2.5.1～R4.4.30） 

分 野 現     職 氏  名 年齢 性別 居住地 
任期満了
時 年 数 

学 識 
経 験 者 
 

東海大学准教授 兼平 賢治 43 男 
神奈川県 

伊勢原市 
４ 

一関市博物館主任学芸員 小岩 弘明 61 男 一関市 ４ 

建築装飾技術史研究所所長 窪寺  茂 68 男 奥州市 ８ 

仙台市博物館副館長 髙橋 あけみ 58 女 
宮城県 

仙台市 
10 

秋田県立博物館館長 髙橋  正 59 男 
秋田県 

秋田市 
２（新任） 

盛岡大学教授 熊谷 常正 67 男 盛岡市 ４ 

御所野縄文博物館館長 高田 和徳 70 男 一戸町 ６ 

弘前大学教授 小岩 直人 54 男 
青森県 

弘前市 
２（新任） 

岩手県立大学名誉教授 平塚  明 67 男 
宮城県 

仙台市 
８ 

佛教大学総合研究所特別研究員 中嶋 奈津子 55 女 盛岡市 ８ 

元財団法人石川啄木記念館学芸員 山本 玲子 62 女 八幡平市 ８ 

 

 

チェック項目 前 回 今 回 

◎ 委員数【16 人以内】 11人（新任３人） 11 人（新任２人） 

◎ 男女共同参画の推進に配意【男女いずれか一方の

数が総委員数の 40％未満となっていない】 
27.3％（3/11） 27.3％（3/11） 

◎ 若手委員（50 歳未満登用率【25％以上】） 9.1％（1/11） 9.1％（1/11） 

◎ 委員の平均年齢 61.1 歳 60.4 歳 

◎ 在任期間８年超 なし あり 

 

 

 



 


